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Los vecinos pudieron consultar la situación 
real de la Cabalgata a través de la página 
web municipal www.alcobendas.org.  P.  2

Valdeolmos-Alalpardo
El Ayuntamiento renueva su apuesta 
por el deporte infantil con los clubes 
locales con el objetivo de promover 

el deporte entre los escolares. Como 
novedad, han incorporado el atletismo, 
triatlón y Fútbol Flag.   P.  10

Algete

Los Reyes Magos 
visitaron Sanse

El Belén Viviente de Alalpardo ha batido 
todo los records de pases, con 3.800 
visitas el primer día y 4.500 el segundo. 

En sus 19 años nunca había tenido 5 
pases en una sola tarde, como en la del 
pasado 26 de diciembre.    P.  8 

Cabalgata
 “geolocalizable” 

     ALCOBENDAS

SS.MM. Los Reyes Magos de Oriente 
se dieron su habitual paseo por Sanse 
antes de la celebración de la espectacular 
Cabalgata 2017. Iniciaron su recorrido 
por la planta  infantil del Hospital Infanta 
Sofía para después vistar la Residencia 
de Mayores Viirgen de la Esperanza.  P.  6
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Editorial

La noticia

¡Todos a una!  
De la misma manera que el año 
pasado a estas alturas andábamos 
cuestionándonos la celebración de 
algunas cabalgatas (por sus atuendos, 
por sus carrozas, por el tipo de mensaje...) 
este año hemos decidido disfrutar de los 
Magos de Oriente a todos los niveles. El 
Ayuntamiento de Madrid ha celebrado 
una de las cabalgatas más lustrosas y 
espectaculares que se recuerdan en los 
últimos años. Incluso en determinados 
distritos, como Hortaleza o Fuencarral, 
con la celebración de varias de ellas y 
con gran éxito de participación. San 
Sebastián de los Reyes trajo tempranito 
a los Reyes Magos para que se dieran 
su habitual vueltecita por la ciudad 

antes de la celebración de la Cabalgata, 
impresionante como todos los años. 
Alcobendas puso en marcha, por primera 
vez, un sistema de geolocalización, 
aportado desinteresadamente por un 
vecino, para poder conocer en todo 
momento la ubicación de la misma. 
Valdeolmos-Alalpardo  hizo lo propio con 
los Magos por las calles del municipio, 
además del tradicional Belén Viviente 
de todos los años y Algete tampoco se 
quedó atrás. Se hizo, y nos alegra, lo 
propio de estas fechas...¡Disfrutar de la 
Navidad!

Violencia de Género
¡Suma y sigue! Toda una lástima que 
hayamos comenzado el año, el primer 
día del año, con dos nuevas víctimas 

de Violencia de Género. Campañas y 
más campañas, concienciación social, 
rechazo unánime...pero al final, todos 
los años los cerramos con las mismas 
cifras de víctimas, incapaces de reducir 
la fatal lacra que nos marca las hojas 
del calendario con una media de casi 
4 víctimas por mes. Verdaderamente 
lamentable a estas alturas de la película. 
Algo no debemos estar haciendo bien 
cuando las fatales cifras se repiten un 
año tras otro; y se queda uno perplejo 
cuando le cuentan que entre los menores, 
nuestros menores, se registran signos y 
síntomas evidentes de malos tratos. La 
conclusión es que la cosa va mal y, por 
lo apuntado sobre la gente joven, apunta 
peor. La solución, evidentemente, se 
antoja complicada pero o ponemos 

manos a la obra en otras direcciones 
o tendremos que seguir lamentando 
víctimas de la violencia machista por 
muchos años.

¡¡¡Feliz Año 2017!!!

¿Será el del despegue?¿Definitivamente 
la calle también sentirá que, como dicen 
los políticos, estamos saliendo de la 
crisis?...Pensemos que sí, que 2017 
será el año del despegue para todos 
y que será el año en el que, por fin, 
podamos vivir con un poco de margen, 
con mayor tranquilidad...y todos, no 
sólo unos cuántos. Seremos positivos y, 
saludabilidades aparte, confiaremos en 
el 2017 como un buen año económico.

La tradicional Cabalgata de los Reyes 
Magos de Alcobendas cambió su punto 
de arranque. El recorrido ya no comenzó 
en la Avenida de España sino que se 
inició en el Bulevar Salvador Allende. 
El motivo del cambio es el riesgo que 
comportaba el trazado anterior con las 
carrozas circulando junto al tráfico de 
vehículos y la eliminación del paso por la 
calle Marquesa Viuda de Aldama, una vía 
estrecha y con una gran pendiente, cuyos 
comerciantes no se verán afectados por 
cortes en el tráfico o la eliminación de 
plazas de aparcamiento.
El recorrido pasó por las calles Mariano 
Sebastián Izuel, Libertad, Marqués de la 
Valdavia, Manuel de Falla, Constitución 
y Avenida de España, finalizando en la 
Plaza Mayor.

Geolocalización
La espera de padres, madres y niños 
este año pudo reducirse al máximo y, 

con ello el frío habitual de los primeros 
días de enero. Por vez primera los 
vecinos pudieron consultar la situación 

real de la Cabalgata a través de la página 
web municipal www.alcobendas.org, 
aprovechando una aplicación facilitada 

desinteresadamente por un vecino, 
Enrique Alfaro. La ‘geolocalización’ 
fue tan precisa que hasta desde un 

dispositivo móvil se pudo conocer 
dónde estaba la cabecera del desfile y 
otros dispositivos indicaron la ubicación 

de cada una de las carrozas de los 
Reyes Magos. Se repartieron 2.000 
kilos de caramelos sin gluten. Este año 
no se repartieron en mano para evitar la 
invasión de la calzada. Las personas que 
iban andando los tiraron formando un 
arco, hacia arriba y hacia afuera.

Accesibilidad
La Cabalgata de los Reyes Magos 
de Alcobendas fue, por vez primera, 
accesible según ha avaló oficialmente 
FAMMA, la Federación de Asociaciones 
de Personas con Discapacidad Física y 
Orgánica de la Comunidad de Madrid, el 
pasado 14 de diciembre. Se habilitaron 
cinco espacios para personas con 
discapacidad acompañadas de sus 
familiares a lo largo del recorrido: uno en 
la calle Libertad, dos  en la calle Marqués 
de la Valdavia, el cuarto en la calle 
Manuel de Falla y el quinto en la avenida 
de España, junto a la Plaza Mayor.

Alcobendas y su Cabalgata "geolocalizable"  
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IBI social en Alcobendas
Abierto el plazo hasta el próximo 20 de enero

El Ayuntamiento de Alcobendas pone 
en marcha una nueva campaña para 
solicitar la ayuda económica específica 
y excepcional a familias con dificultades 
para afrontar el pago del Impuesto de 
Bienes Inmuebles (IBI) de su vivienda 
habitual.

Plazos  y 
documentación

El plazo para presentar la solicitud 
y la documentación acreditativa ha 
comenzó el martes 27 de diciembre y 

permanecerá abierto hasta el 20 de enero 
en el Servicio de Atención Ciudadana. 
La documentación necesaria puede 
consultarse en la web municipal, en 
www.alcobendas.org.
Esta ayuda la pueden solicitar los 
titulares de vivienda que cumplan una 
serie de circunstancias económicas 
establecidas y otras circunstancias 
sociales y/o familiares como la existencia 
de adicciones (alcoholismo, toxicomanías 
u otras), precariedad laboral, desempleo, 
marginalidad y violencia doméstica, 
familias en situación de acogimiento 
familiar con alguna persona con 
discapacidad o dependencia, familias 

Nuevo éxito de la San Silvestre
Novena edición en un día de deporte, sol y fiesta familiar

La 9ª edición de la San Silvestre de 
Alcobendas de nuevo superó todas las 
previsiones con un nuevo record de 
participación. Más de 5.000 participantes, 
de los cuales 2.400 tuvieron la opción 
de participar con chip y derecho a 
cronometraje oficial, en una dura 
carrera que, sin embargo, cuenta con 
la aprobación de todos los participantes 
como signo de estímulo y superación 
ante la dificultad del tradicional trazado 
alcobendense.
Un año más la meteorología se sumó 
a la fiesta y, aunque fría la mañana, se 
comenzó en cero grados y se llegaron a 
alcanzar los 12 en plena celebración de 
la prueba, terminando por convertirse 
en una jornada ideal para la práctica del 
deporte

Ganadores

El vencedor absoluto fue Mario Mirabel, 
con un tiempo de 00:30:34, no llegando 
a batir el récord de la prueba en poder 
de Víctor Corrales, en 00:30:06 desde 
el año pasado. El segundo puesto lo 
ocupó David Lorenzo, con 00:31:59 y 
la tercera plaza fue para Saúl Martínez 

con un registro de 00:33:18. La primera 
mujer en pasar por la meta fue Paula 
Ramírez con un tiempo de 00:36:23; 
segunda Tania Álvarez, con 00:39:01 
y tercera Alicia Borja con 00:40:27. En 
la categoría de Veteranos, el ganador 
masculino fue Ramón Ejeda Medina, con 
un tiempo de 00:32:04; y la ganadora 
veterana femenina fue Gema Expósito 
con 00:41:58.
En la misma participó Ramón Cubián, 
Primer Teniente de Alcalde, un habitual 
de la prueba que no se ha perdido ni una 
sola de las ediciones de la carrera…y van 
9, ejerciendo de alcalde en funciones, y 
contamos con la presencia de la Concejal 
de Deportes, Mar Rodríguez. Los dos 
jamones para los dos mejores disfraces 
recayeron en "Las Vacas" y "Súper Mario 
y la Seta". La cita con la décima edición: 
el próximo 31 de diciembre de 2017.
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El portavoz de Ciudadanos Alcobendas, 
Horacio Rico, convocó a la prensa para 
hacer balance del año enumerando 
los incumplimientos del Consistorio 
alcobendense. Mociones y proyectos 
presupuestados sin ejecutar son 
las principales denuncias del grupo 

municipal de Ciudadanos. Es el caso, 
por ejemplo, de la reducción de la cuota 
de consejeros de los patronatos en un 
20% o la creación de una Oficina de 
Inversión para atraer a las empresas.
Horacio Rico también destacó la falta de 
información desde el Ayuntamiento a la 
oposición y el retraso en la elaboración 
de los Presupuestos de 2017 que, según 
el portavoz de la formación naranja, 
podrían hacerse esperar hasta marzo o 
abril en el mejor de los casos.
El portavoz de Ciudadanos también hizo 
hincapié en los problemas contra los que 
sigue luchando su formación ,como por 
ejemplo, en las empresas municipales 
EMARSA, EMVIALSA y SEROMAL. En 
cuanto a EMARSA, Ciudadanos insiste 

en que no debe subvencionarse desde el 
Ayuntamiento. En este sentido también 
denunció que la empresa municipal de la 
vivienda  lleva año y medio sin funcionar 
y sigue teniendo 15 trabajadores. En 
cuanto a SEROMAL, el grupo municipal 
ha pedido que se haga un análisis de su 
estado sin obtener respuesta.

Los Carriles y La 
Carrascosa
Reiteró la negativa a los desarrollos 
urbanísticos de Los Carriles y la 
Carrascosa. Sobre una posible moción 
de censura, dijo que de momento no 
pero que podría llegar en un futuro.

"De momento no habrá moción de censura pero podría llegar en un futuro"

Ciudadanos convocó a la prensa para hacer balance del 2016

El Ayuntamiento de Alcobendas y la 
asociación de empresarios AICA han 
renovado el convenio para el transporte 
circular interempresas. Más de 3.000 
trabajadores se benefician de este acuerdo 
que tiene como objetivo determinar las 
subvenciones del consistorio para los 
autobuses de transporte discreccional 
de viajeros desde las estaciones de tren 
situadas en Alcobendas hasta distintos 
puntos del Polígono Industrial y del 
Parque Empresarial. El Ayuntamiento 
se encuentra en conversaciones con el 
Consorcio Regional de Transportes con 
el objetivo de ampliar este servicio hacia 
lanzaderas situadas fuera del término 
municipal con conexiones a Alcobendas.

Renovado el 
convenio de 
transporte 

interempresas

El paro mantiene su línea descendente 
en Alcobendas cerrando el año 2016 
con una reducción del desempleo 
de 227 personas en el pasado mes 
de diciembre. Esta cifra supone un 
3,94% menos con respecto al mes 
de noviembre. El número de personas 
desempleadas en nuestra ciudad a 
31 de diciembre se sitúa en 5.538 
trabajadores, 876 desempleados menos 

con respecto a diciembre de 2015. 
Alcobendas encabeza el descenso 
interanual del paro entre los municipios 
de la zona norte, descenso que alcanza 
el  -13,66%. Evolución del desempleo 
en los últimos meses de diciembre:
Diciembre de   2016:   5.538 desempleados; 
diciembre de 2015: 6.414; diciembre de 
2014: 7.142 y diciembre de 2013: 7.806 
desempleados. 

Baja el paro espectacularmente en Alcobendas

La campaña de dinamización comercial 
organizada por el Ayuntamiento de 
Alcobendas ha sido un éxito al participar 

cerca de 15.000 personas en las 
actividades que requerían un vale y 
por tanto una compra en el pequeño 
comercio de la ciudad. En concreto 
14.900 personas han participado en los 
hinchables del Paseo de Valdelasfuentes 
y en los dos trenes que han recorrido las 
principales avenidas y calles comerciales 
de la ciudad durante las pasadas fiestas 
navideñas. Por los castillos hinchables 
situados junto al Parque del Espacio han 
pasado 5.694 niños y han congregado a 
unas 17.000 personas aproximadamente.  

Al Tren de la Plaza del Pueblo se han 
subido 4.646 personas y otras 4.560 
al Tren que partía de Valdelasfuentes. 
Asimismo hasta el decorado navideño 
de la Plaza del Pueblo se han acercado 
5.543 niños y cerca de 17.000 personas 
desde el pasado 22 de diciembre y hasta 
el 5 de enero.

Cabalgata de Reyes
Por otra parte la Policía Local de 
Alcobendas calcula que unas 30.000 

personas pudieron disfrutar de la 
Cabalgata de Reyes Magos el pasado 
5 de enero que recorría las principales 
avenidas y que terminaba en la Plaza 
Mayor. Esta cifra supone un 10% más 
que otros años principalmente debido al 
cambio en el punto de salida del desfile.
Al partir del Bulevar Salvador Allende, una 
vía que se cortó por completo al tráfico, 
permitió una mayor afluencia de público 
en toda la extensión de esta calle, cosa 
que no ocurría en la Avenida de España, 
donde sólo se cortaba un sentido de la 

9.200 personas se subieron a los Trenes del Comercio y unas 30.000 personas vieron la Cabalgata de Reyes Magos

Éxito de la Campaña de Dinamización Comercial Navideña en Alcobendas 

La web municipal www.alcobendas.
org se ha convertido en un canal de 
información imprescindible para los 
vecinos durante las Navidades. Así lo 
reflejan las estadísticas ya que el portal 
ha recibido 110.487 visitas, doblando 
el número de accesos a la web durante 
el periodo navideño, desde el 7 de 
diciembre al 6 de enero, con respecto 
al año pasado, pese a que siempre ha 
sido un periodo de gran tráfico en el año. 

El día de mayor tráfico de internautas a 
la web se produjo, como en los últimos 
ejercicios, el 5 de enero, coincidiendo 
con la Cabalgata de Reyes Magos. 
Además, este año como novedad se 
podía seguir la ubicación exacta del 
desfile de carrozas durante su recorrido 
gracias a una aplicación facilitada 
por un vecino desinteresadamente al 
Ayuntamiento de Alcobendas. El 5 de 
enero de este año se incrementó en un 

114% el número de accesos a la web 
municipal con respecto a 2016 y en el 
momento de mayor actividad, a las 18 
horas, las visitas casi triplicaron las de 
hace un año (aumentaron un 282%). A 
esa hora se produjo el récord de accesos 
al portal municipal con 1.862 entradas al 
mapa de seguimiento de la Cabalgata y 
4.145 personas accediendo a la web. Al 
finalizar el desfile de las carrozas reales 
se habían contabilizado 5.589 accesos.

Los accesos al portal municipal al comienzo de la Cabalgata de Reyes casi triplicaron los de 2016

La web municipal dobló su número de vistas durante estas Navidades 



6 Enero  2017       www.labrujuladelnorte.com SAN SEBASTIÁN DE LOS REYES

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

En este año y medio de legislatura 
hemos escuchado y hemos 
propuesto. Ésta es la misión 
básica y fundamental de un partido 
político. Preocuparse por las 
demandas de los vecinos, sentarse 
con ellos y proporcionar soluciones 
con sentido común para resolver 
problemas. 
Ciudadanos San Sebastián de los 
Reyes lleva año y medio ejerciendo 
de oposición responsable, 
presentando al Pleno demandas 
vecinales y articulando propuestas 

para aportar soluciones. Hemos 
puesto en marcha demandas 
largamente solicitadas esperando 
que las cumpla el gobierno, 
sólo mirando las fechas de los 
Plenos. En la cuenta de mociones 
presentadas podemos desgranar 
unas cuantas: Centro de Salud, 
Centro de Mayores, revitalizar el 
barrio de Tempranales… 
Una de las primeras iniciativas 
que presentamos fue el solventar 
los problemas de tráfico y de 
seguridad vial entorno al colegio 

Trinity College, una situación que el 
anterior gobierno del PP no quiso 
o no supo arreglar. Nos reunimos 
con los padres, como vecinos de 
SanSe que son, porque llevaban 
tiempo pidiendo que se actuara. 
Estos padres sufrían cómo no 
tenían un espacio en buenas 
condiciones para dejar a sus niños 
y escuchamos cómo los vecinos 
soportaban los problemas de la A-1 
y alrededores en horario escolar.
Nuestra moción aprobada en Pleno 
solicitaba que este solar anexo se 

adecentara para poder dar cabida a 
los vehículos que acudían al centro. 
También pedía una salida hacia la 
autovía para descongestionar el 
tráfico de la zona y aumentar así la 
seguridad vial.
El pasado mes de diciembre se 
iniciaron los trabajos para arreglar la 
parcela y sabemos que los técnicos 
están estudiando soluciones para 
encontrar una salida hacia la A-1.  
No hacemos nada extraordinario, 
sólo escuchar y proponer, sólo 
política útil.

 Escuchar, estudiar y proponer

   MiGueL ÁnGeL MARTín PeRdiGueRo
   

Concejal portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los Reyes

El 5 de enero se celebró la Cabalgata de 
los Reyes Magos en San Sebastián de los 
Reyes con importantes novedades. En 
primer lugar, conscientes del crecimiento 
de la ciudad y de la numerosa población 
joven, se ha amplió el recorrido con 

el objetivo de acercar las actividades 
navideñas a los nuevos barrios. 

Recorrido ampliado

Por este motivo, la Cabalgata partió de 
la calle María Moliner en su confluencia 
con José Hierro. Desde ahí inició su 
andadura por Avenida de los Quiñones, 
Avenida de la Dehesa, Calle Emilia 
Pardo Bazán, Avenida de Tenerife, Plaza 
de los Abogados de Atocha, Avenida 
Navarrondán, Avenida de Murcia, Plaza 
Andrés Caballero, Avenida Baunatal, Plaza 
de la Universidad Popular, Avenida de la 

Independencia, Avenida de Guadarrama, 
Colmenar Viejo y Calle Real, para finalizar 
en la Plaza de la Constitución, donde sus 
Majestades los Reyes Magos dirigieron 
unas palabras a los niños y niñas desde 
el balcón del Ayuntamiento. Se mostró 
especial interés en mantener el trazado 
completo de años anteriores, de tal 
manera que los puntos de encuentro 
tradicionales de las familias fueron los 
mismos, además de incorporar otros 
más cercanos a los nuevos barrios.

infanta Sofía 

El Hospital Universitario Infanta Sofía, 

recibió esta mañana la visita de sus 
Majestades los Reyes Magos, Melchor, 
Gaspar y Baltasar recién llegados desde 
Oriente. Horas antes de que la Comitiva 
Real acompañada de sus pajes recorriera 
las calles de San Sebastián de los Reyes 
en sus carrozas, los niños ingresados en 
la planta de pediatría del hospital, tuvieron 
el privilegio de ser los primeros en disfrutar 
de su presencia. La Directora Gerente del 
Hospital la Dra. Rosa Bermejo y el alcalde   
de San Sebastián de los Reyes, Narciso 
Romero, ejercieron de cicerone. Desde el 
Hospital, la comitiva, partió en direccón 
a la Residencia Virgen de la Esperanza 
para visitar a nuestros mayores.

Los Reyes Magos visitaron San Sebastián de los Reyes antes de la Cabalgata 

El pasado 21 de diciembre, la concejala 
Myriam Pérez Meliá manifiestó su 
renuncia a pertenecer al grupo municipal 
de Izquierda Independiente, pasando 
así a ser concejala no adscrita. En dicho 
escrito, Myriam Pérez Meliá afirmó que 
suscribe el acuerdo programático del 

equipo de Gobierno, firmado entre PSOE, 
Izquierda Independiente y Ganemos 
Sanse.

¿Cultura?
Miriam Pérez Meliá manifiestó su intencion 
de seguir al frente de la Delegación de 

Cultura del Gobierno de San Sebastián de 
los Reyes. Por tanto, su renuncia es como 
miembro de Izquierda Independiente y no 
como concejala de Cultura, ni miembro 
del Gobierno Municipal. Izquierda 
Independiente ha solicitado una reunión 
urgente con el alcalde, Narciso Romero.

Myriam Pérez Meliá, renuncia al Grupo de Izquierda Independiente

La concejala de Ganemos Sanse Jussara 
Malvar, delegada de Bienestar Social de 
San Sebastián de los Reyes recibió el 
pasado 22 de diciembre al consejero 
ciudadano autonómico de Podemos 
Sergio García Torres, responsable del 
área animalista de Podemos y una 
comisión animalista del círculo de 
Podemos “AlcoSanse” (Alcobendas 

y San Sebastián de los Reyes). En la 
reunión ambas formaciones coincidieron 
que el objetivo a futuro debe ser la 
municipalización del servicio de recogida 
de animales y que se debe estudiar la 
posibilidad de mancomunar el servicio 
con otras localidades de la zona, tales 
como Alcobendas o Algete.
Ambas formaciones también coincidieron 

en que a día de hoy no hay motivo legal 
alguno para cuestionar a la empresa 
concesionaria; lo cual no impide que 
se elabore un plan de voluntariado que 
permita una mejor gestión. Por último  
odos trasmitieron a Jussara Malvar su 
rechazo a los insultos y acoso que tuvo 
que soportar en el pleno municipal de San 
Sebastián de los Reyes de diciembre.

Jussara Malvar se reúne con Podemos Sanse para la recogida municipal de animales  

Pero apunta su intención de seguir al frente de la Concejalía de Cutura

Se desplazaron al HOSPITAL INFANTA SOFÍA y a la RESIDENCIA VIRGEN DE LA ESPERANZA 
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Por tantos años fotografiando el 
municipio de forma desinteresada, 

Alberto García recibió una placa 
homenaje por parte del Consistorio. “Un 
reconocimiento en agradecimiento por 
su trabajo e inestimable colaboración 
por el bien del municipio”. Dicha placa 
la recibió en la Comida de Navidad de 
los Jubilados, quienes muchos de ellos 
son además alumnos en sus clases de 
gimnasia. El fotógrafo, muy querido y 
reconocido en el municipio, ha captado 
las mejores imágenes de Miraval, 
Alalpardo y Valdeolmos.  

Homenaje a Alberto García por tantos 
años fotografiando el municipio

Una vez más, alrededor de la iglesia de 
Valdeolmos, volvió a representarse el 

Nacimiento de Jesús. En torno a unos 
veinticinco figurantes colocados en los 
exteriores de la iglesia representaron 
diferentes escenas del nacimiento 
de Jesús  mientras una considerable 
cola de público aguardaba para poder 
disfrutar de ello. En el nacimiento, no 
faltaron las lavanderas, los carpinteros, el 
mercado o el ángel. El público asistente 
pudo disfrutar contemplándolo pese a 
las bajas temperaturas y el frío de de la 
noche.

Representación del nacimiento 
alrededor de la iglesia de Valdeolmos

El Belén Viviente bate récord de pases
Nunca en sus 19 años de vida, el Belén 
Viviente de Alalpardo había tenido 5 
pases en una sola tarde como en la del 
pasado 26 de diciembre. Tres horas 

y cuarto sin dejar de pasar visitantes 
, es lo que aguantaron los doscientos 
figurantes. Un año más de éxito, y van 
19, para organizadores y participantes.

Con 3.800 visitas el primer día y 4.500 el segundo
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  Brujuleando

 GRAn CABALGATA de 

ReYeS en ALGeTe

Un año más se dieron cita 
numerosos niños, niñas y adultos, 
en las calle principales de Algete 
para ver de cerca a sus Majestades 
los Reyes Magos y las carrozas en 
las que viajaban. Muchos fueron 
los niños que pudiieron recoger 
todos los caramelos que tiraban 
los pajes y hasta el alcalde del 
municipio, César de la Puebla.

PiSTA PoLiVALenTe 

de VALdeoLMoS

Después de 4 meses de obras, 
los vecinos ya están disfrutando 
de la Pista Deportiva Polivalente 
de Valdeolmos de 44×22 
metros. Consta de una pista de 
fútbol sala, balónmano y dos 
pistas de baloncesto con su 
marcaje y dotación deportiva 
correspondiente. La pista cuenta 
con gradas y está vallada en todo 
su perímetro e iluminada.

Lo hace con el objetivo de promover 
el deporte y la actividad física entre 
la población escolar, que alcance los 
mínimos de práctica de actividad física 
recomendada en los planos recreativo, 

educativo y de competición. Este 
año, como novedad existen nuevas 
modalidades deportivas: atletismo, 
triatlón y Fútbol Flag. El Ayuntamiento 
destinará en su presupuesto de 2017 

la cantidad de 290.000€ en cesión de 
instalaciones para entrenamientos (sin 
contar la cesión para competiciones) y 
un apoyo económico directo de hasta 
109.762,00€. Por tanto casi 400.000€ 
es la aportación a la promoción del 
deporte base local. 
Según César de la Puebla, Alcalde 
de Algete “Promocionar el deporte 
en nuestro municipio es nuestro 
compromiso, así como apoyar a las 
entidades locales que están realizando 
un papel muy importante en la formación 
deportiva de todos los niños y jóvenes 
que acuden a estas actividades es 
fundamental”

El Ayuntamiento de Algete renueva su apuesta 
por el deporte infantil con los clubes locales

Concierto de Navidad en la EMMD ANDRÉS SEGOVIA
Con la "Coral Ofelia Nieto" y la Banda de Música Villa de Algete 

Mediante la Campaña de dinamización 
del comercio tradicional, promovida 
por el Ayuntamiento de Algete en 
colaboración con los comercios 
participantes, el pasado miércoles, 4 
de enero, a las  20:30 h, se realizó el 
"Sorteo del Comercio" en el Hall del 
edificio municipal Joan Manuel Serrat 
con las papeletas adquiridas estos 
días de las compras realizadas en los 
comercios participantes de Algete. 
Los ganadores disfrutaron de sus 
premios realizando compras en los 
comercios participantes durante la 

mañana del 5 de enero. La campaña 
de apoyo y dinamización del comercio 
local pretendía fomentar el hábito de 
compra en el comercio del municipio, 
poniendo especial hincapié en los 
aspectos que diferencian este sector 
de las grandes superficies, “los 
pequeños y medianos comercios 
son uno de los motores económicos 
de nuestro municipio, ofreciendo 
un comercio seguro, multifuncional, 
comercialmente justo y que además 
genera empleo estable local” explicó 
el Alcalde, César de la Puebla.

Son trece los convenios firmados con la incorporación de atletismo, triatlón y Fútbol Flag

  

LA BRÚJULA DEL NORTE entrega los 5 jamones DOMPAL 
Lo primero, agradecer a los casi 300 
lectores que nos ha enviado correos 
para participar en el sorteo, pero solo 
cinco han podido degustar estos 
magníficos jamones DOMPAL, y son: 
Pablo Johansson de Terry (Alcobendas), 

Alba Sendin Bernardo (Las Tablas), 
Luisa Moreno Garcia (Sanse), Inés 
Zarranz Salto (Madrid) y Raquel Manso 
Seísmo (Sanse), estas dos últimas 
representadas por sus cónyuges. Pues 
a todos, gracias y buen provecho !!

Fantástico "Concierto de Navidad" en 
la Escuela Municipal de Música y Danza 
Andrés Segovia con la "Coral Ofelia 
Nieto" y la Banda de Música Villa de 
Algete, con su director al frente, Salva 
López. Una vez más demostraron su 
gran profesionalidad haciendo vibrar a 
un público entregado en un auditorio 
abarrotado.

XIV edición del  Sorteo de Reyes Villa de Algete
Con la "Coral Ofelia Nieto" y la Banda de Música Villa de Algete 
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distrito Castellana norte (dCn)
 DCN y Adif llegan a un acuerdo para prorrogar durante dos               
   años su contrato sobre los terrenos del norte de Madrid

Distrito Castellana Norte (DCN) y Adif han llegado a un acuerdo para prorrogar durante un plazo de dos años el contrato 
que otorga a la promotora los derechos sobre los terrenos del gestor ferroviario en la zona norte de Madrid. Estos derechos, 
que DCN ganó en un concurso público en 1993, expiraban el próximo 31 de diciembre de 2016.
DCN ha decidido prorrogar su contrato con ADIF tras las peticiones de los vecinos, que solicitaron a ambos hacer un 
esfuerzo para llevar a cabo el desarrollo del norte de Madrid, y para dar soluciones a los ciudadanos, que llevan más de 
veinte años esperando que el proyecto de regeneración urbana más grande de Europa se ponga en marcha.
Asociaciones de vecinos, que representan cerca del 80% de los habitantes de los 20 barrios directamente implicados en 
el proyecto, pidieron formalmente al Ministerio de Fomento y a DCN una prórroga por un tiempo suficiente para conseguir 
la aprobación del plan presentado por la promotora.
El presidente de DCN, Antonio Béjar, ha explicado: “Hemos firmado la prórroga con el objetivo de poder empezar a 
trabajar ya con compromisos firmes y sin dilación de los plazos. Con voluntad y entendimiento de todas las partes se 
pueden acelerar los tiempos y aprovechar todo el trabajo ya realizado y las inversiones acometidas”.

Listos para empezar ya

“Los vecinos nos demandan que pasemos del diálogo a la acción, están cansados de esperar, quieren soluciones rápidas 
e inmediatas. En DCN tenemos todo listo para poner la primera piedra ya”, ha afirmado Béjar.
Béjar ha recordado que DCN sólo participará en un proyecto ambicioso y de primera categoría para Madrid y los madrileños. 
“No participaremos en ningún proyecto que sea reduccionista o que prive a los madrileños de las soluciones necesarias 
para que los vecinos puedan vivir mejor. Igualmente, el plan tiene que ser viable desde el punto de vista técnico, económico 
y jurídico”.
La decisión del Ayuntamiento ha sido recurrida por DCN, por el Ministerio de Fomento y por la Comunidad de Madrid, 
quienes han manifestado que mantienen en vigor sus recursos

    • DCN ha recibido la petición de los vecinos para prorrogar su contrato 
       con Adif por un tiempo para que le permita renovar el norte de Madrid

    • “Los vecinos nos demandan que pasemos del diálogo a la acción, están             
       cansados de esperar, quieren soluciones rápidas e inmediatas. En DCN        
       tenemos todo listo para poner la primera piedra ya”, ha afirmado Béjar

    • DCN sólo participará en un proyecto ambicioso y de primera categoría    
   para Madrid y los madrileños y que sea viable desde el punto de vista                                                                                                                         
   técnico, económico y jurídico

• DCN, el Ministerio de Fomento y la Comunidad de Madrid mantienen 
   sus recursos contra la decisión del Ayuntamiento

Los vecinos piden soluciones rápidas, y con voluntad se puede conseguir
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Distrito Castellana Norte (DCN) ha abierto 
la segunda oficina de información a los 
vecinos en Las Tablas, tras la buena 
acogida que ha tenido la oficina que 
funciona desde junio en Fuencarral, por 
la que han pasado ya más de 1.000 
personas a interesarse por los detalles 

del proyecto y a aportar sus sugerencias. 
El nuevo punto de atención al ciudadano 
en Las Tablas está ubicado en la calle 
San Millán de la Cogolla, 9, y recibirá a 
los vecinos y a todos los madrileños que 
quieran acercarse de lunes a viernes, en 
horario de 10 a 14h o de 17 a 20h. Los 

sábados y domingos está abierta de 11 
a 13.30h. Además, quien lo desee puede 
solicitar cita previa llamando al número 
91.805.27.61, enviando un correo 
electrónico a lastablas@dcnmadrid.com 
o rellenando el formulario en la web www.
distritocastellananorte.com/vecinos/.

Distrito Castellana Norte abre en Las Tablas una 
segunda oficina de información para los vecinos

        FuenCARRAL - eL PARdo             

      
     TeATRo inGLÉS:
      -  15 de enero, 12:00 h:   CAnTeRBuRY TALeS Parlon 
         Company / 15 de enero, 12:00 h / entrada 8 euros, 
         reducida 6  euros / duración: 60 m. A partir de 4 años

     MÚSiCA: 
     - 4 de enero, 18:00 h:  ConCieRTo de ReYeS. orquesta 
      Madrid Sinfónica / entrada: 8 euros, 6 euros reducida  /
      Repertorio: Sinfonía n°9 , "del nuevo Mundo" , A.dvorak
      Villancicos populares, Marcha Radetzky, J. Strauss
      - 22 de enero, 12:00 h:  ÓPeRA RoCK PARA niÑoS/AS

      
RAPunZeL, Ferro Teatro / entrada: 8 euros, reducida 6  euros 
 duración: 60 minutos / A partir de 4 años

eXPoSiCioneS:
- 11 enero al 5 de febrero:  Sol García Aguado.Pintura / 
   inauguración: 13 de enero, 19:00 h

ConVoCAToRiAS:
- 28 de enero de 12h a 14h: TALLeR de dAnZA eXPeRiMenTAL
 / HiP-HoP Cía. Senpü – Chey Jurado y Laura Jiménez / entrada 
    libre. Plazas limitadas

PRoGRAMACiÓn CenTRo  CuLTuRAL  SAnCHinARRo                                  eneRo 2017

Teatro en inglés: CANTERBURY TALES 

        HoRTALeZA             

La Asociación de Vecinos de Sanchinarro 
celebró la segunda edición del “Roscón 
con chocolate”  el día 3 de enero. El acto 
comenzó a las 4,30, con una concurrida 
batucada por la calle Príncipe Carlos, a 
cargo del grupo Samba da Rua, hasta 
llegar al Centro Cultural del barrio. Allí, 
en la sala de usos múltiples, continuó 
la fiesta con el reparto de chocolate y 
roscón, por gentileza de El Corte Inglés 
e Hipercor. En esta segunda edición, 
padres y  madres con sus hijos, así como 
otros vecinos del barrio -más de 400 
personas-  se dieron cita para degustar el 

roscón de reyes y un delicioso chocolate. 
Además, la AV Sanchinarro quería que 
las personas que acudiesen se llevaran 
un recuerdo. Por eso se instaló un 
fotomatón,  por el que fueron pasando 
los asistentes y se llevaron su fotografía 
con sombrero, gafas, guirnaldas y otros 
adornos. Durante el acto se repartió el 
boletín INFORMA, que edita la Asociación 
de Vecinos, y se invitó a los asistentes a 
asociarse y participar, porque hay que 
conseguir  equipamientos tan importantes 
como la construcción del Polideportivo y 
la Comisaría de Policía Nacional.

Más de 400 personas participan en la II edición del “Roscón con chocolate”

Fue una tarde mágica con la Cabalgata 
de Reyes de Fuencarral. El desfile 
inundaba las calles de música, luces y 
vivos colores. A las 17:30 las carrozas de 
la comitiva partieron desde Montecarmelo 
en dirección a Nuestra Señora de Valverde 
y Llano Castellano. Sus Majestades no 
pararon de saludar al público presente. La 

recepción final fue en la Avenida Monforte 
de Lemos alrededor de las 20 horas, a 
la altura de la Junta Municipal, con el 
mensaje de los Reyes Magos a la multitud 
allí congregada. El esfuerzo y trabajo del 
tejido asociativo y la participación vecinal, 
han logrado organizar esta cabalgata que 
sin duda ha sido un éxito. 

Gran éxito de la Cabalgata
de Reyes en Fuencarral

FUENCARRAL - EL PARDO / HORTALEZA

Con una concurrida batucada por la calle Príncipe Carlos de Sanchinarro
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Distrito Castellana Norte abre en Las Tablas una 
segunda oficina de información para los vecinos

El consejero de Sanidad, Jesús 
Sánchez Martos, acompañó a los 
Reyes Magos de Oriente en la entrega 
de premios del concurso de dibujo 
para niños hospitalizados “Hospital 
amigable con los niños”, que se de-
sarrolló entre el 20 y el 27 de diciembre 
en los centros hospitalarios públicos 
de la Comunidad de Madrid. Melchor, 
Gaspar y Baltasar entregaron sus 

premios a Helena Pérez Cortón, de 5 
años, que estuvo ingresada en el Hos-
pital Universitario Fundación Alcorcón; 
a Ximena López Alonso, de 10 años, 
que estuvo ingresada en el Hospital de 
Móstoles y a Andrea Jiménez Encabo, 
de 12 años, que estuvo ingresada en el 
Hospital La Paz. Las tres galardonadas 
consiguieron como premio un viaje a
Eurodisney.

Jesús Sánchez Martos acompañó a los Reyes durante la entrega de los galardones

Concurso de dibujo para niños hospitalizados

La Comunidad de Madrid destina 
180.000 euros a la promoción del turismo 
en los 42 municipios de la Sierra Norte y 
así se ha plasmado en el convenio que ha 
firmado el consejero de Medio Ambiente, 
Administración Local y Ordenación del 
Territorio, Jaime González Taboada, con 
el presidente de la Mancomunidad del 
Valle Norte del Lozoya, Ángel Martínez. 
El Gobierno regional prorroga la gestión 
del Centro Turístico Villa de San Roque 
a la Mancomunidad del Valle Norte del 
Lozoya.

180.000 euros para el 
turismo de los municipios  

de la Sierra Norte

La Comunidad de Madrid va a 
destinar 1.105.201 euros para 
desarrollar los trabajos de adaptación, 
acondicionamiento y mejora de los 
Centros de Recogida de Residuos 
Urbanos Valorizables y Especiales de la
región. Los trabajos se van a desarrollar 

durante 2017 en un total de 91 puntos 
limpios ubicados en 84 localidades de la 
región para adaptar estas instalaciones 
–cuya titularidad corresponde a los 
respectivos ayuntamientos- a las nuevas 
normativas medioambientales y mejorar 
sus prestaciones y eficiencia.

          
     ... informa a los usuarios sobre cómo reclamar

     los gastos de las hipotecas tras la sentencia del Tribunal Supremo

La asociación indica que es conveniente 
aportar junto con la reclamación, 
copia de la escritura hipotecaria y los 
recibos de pagos de los aranceles 
de notarios y registradores. FACUA 
Madrid advierte a los usuarios que 

tengan préstamos hipotecarios que 
el Tribunal Supremo ha declarado 
en su sentencia 705/5015 abusivos 
ciertos gastos a la hora de formalizar 
y constituir este tipo de contratos. 
En concreto, el Tribunal concluye que 
son reclamables las cláusulas que 
impongan el pago de:
-  Gastos y aranceles de notaría para 
formalizar la hipoteca.
- Aranceles del registrador de la 
propiedad para la inscripción de la 
hipoteca.
- Impuestos sobre actos jurídicos 
documentados en la emisión de 

copias, actas y testimonios que 
sean para la entidad bancaria.Según 
se recoge en el fallo, estos costes 
deberían de haber sido abonados 
por la entidad, puesto que además 
se prevén por Ley, por tanto las 
entidades financieras han incurrido en 
un incumplimiento legal.
Por otra parte, se declaran también 
abusivas las cláusulas que imponen 
el pago por el cliente de los gastos 
preprocesales, procesales o de otra 
naturaleza. El Tribunal defiende que 
estos gastos se corresponden con las 
costas procesales, las cuáles deben ser 

decididas por el Tribunal que conozca 
del caso (si se trata de los honorarios 
del abogado y del procurador en el 
juicio) o repartidas por mitad cuando 
se traten de actos de mediación y 
conciliación. Por ello, FACUA Madrid 
indica a todos los afectados que 
es necesario presentar copia de la 
documentación en la que se refleje el 
pago de dicho gastos y en especial 
copia de la escritura hipotecaria y de 
los recibos de pagos de los aranceles 
de notarios y registradores junto con 
el escrito de reclamación a la entidad 
financiera.

FACUA MADRID ... 

La Comunidad destina 1.105.000 euros a
acondicionar y mejorar los puntos limpios

Llegaron los Reyes al distrito de Barajas. 
Y lo hicieron cargados de regalos para 
todos los niños, en una cabalgata que 
empezó a las 18 h para finalizar sobre 
las 19:30 h aproximadamente, donde 
hubo globoflexia, música, malabares y 
espectáculos infantiles. Marta Gómez 
Lahoz, Concejala Presidenta del distrito, 
se encargó de hacer la recepción a sus 

Majestades. Además, este año, se han 
reservado los dos trenecitos para los niños 
de Barajas para que lo pudieran disfrutar.  
Así mismo, por primera vez, también llegó 
la cabalgata al Barrio del Aeropuerto, 
donde se congregaron un buen número 
de niños para dar la bienvenida a sus 
Majestades de Oriente y poder hablar con 
cada uno de ellos.

Los Reyes Magos llegaron al distrito de Barajas cargados de regalos

        CoMunidAd

        BARAJAS

También  hubo  una cabalgata de Reyes, por primera vez, en  el  Barrio del  Aeropuerto
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     “Clásicos en zapatillas”por  Pedro María Rivera (www.pedromariarivera.es)

Año nuevo con 
terminología musical
Mis estimados musiqueros, les deseo 
una 2017 ‘facile’, que tenga un ritmo 
‘allegretto’ que les permita recorrerlo 
de manera ‘agile’, con su momento 
‘appassionato’ y buenas dosis de 
‘grazioso’, ‘con variazione’ favorable, 
‘presto’ para salvar dificultades y ‘con 
moltoespressione’.

César Cui, del grupo de 
“Los cinco”
En marzo de 2015 ya hice referencia 
del sobrenombre “Los cinco” al tratar 

de Rimski-Kórsakov. Hoy retomola cita 
de este grupo para homenajear a otro 
miembro del mismo:Cesar Antónovich 
Cui, quien nació el 18-enero-1835 en 
Vilna, entonces ciudad rusa y hoy capital 
de Lituania.Siguiendo con nuestra 
tradición, les invito a localizar y escuchar 
una obra que incluye 24 breves y suaves 
temas, de nuestro agasajado este 
mes, mientras prosiguen en la lectura: 
‘Kaleidoscope, para violín y piano, Op. 
50’. Cui era, a la par, compositor y crítico 
musical, ingeniero, militar de carrera y 
profesor en la Academia de Petrogrado 
(San Petersburgo). Con el paso del 
tiempo se fue decantando hacia la 
música.

Amplia formación

El padre de César Cui, que había sido 
oficial en el ejército de Napoleón, se 
quedó en Rusia después de la retirada 
fraSu obra, también para niñosonio con 
una mujer ruso-lituana. La experiencia y 
diversidad étnica familiar le facilitó a César 
el aprendizaje de varios idiomas: francés, 
ruso, lituano, polaco…En su infancia 
aprendió a tocar el piano y notaciones 
musicales de forma autodidacta y al 
cumplir catorce años comenzó a recibir 
clases de teoría musical con el profesor y 

compositor polaco StanislawMoniuszko 
que también residía en Vilna.Un año 
después (1850) comenzó estudios 
Ingeniería en varias Escuelas de San 
Petersburgo, logrando graduarse como 
Ingeniero, Topógrafo y adquirir gran 
experiencia en fortificaciones militares 
que le permitieron ser instructor de esta 
rama técnica.
En 1857,ya con veintidós años, conoció 
a MilyBalákirev (también nació en enero) 
quien ejerció el liderazgo de “Los cinco” 
y animó a César Cui a desarrollar las 
cualidades musicales que apuntaba, 
instruyéndole más profundamente; 
igualmente entabló relación amistosa 
con Borodín, Rimski-Kórsakov y 
Músorgski.Todo ello influyó en el 
despegue de su carrera musical y su 
apoyo a las orientaciones de la música 
nacional rusa. Dos años más tarde 
creó su opereta “El hijo del mandarín” 
y varias obras orquestales y de coros 
le permitieron lograr el galardón de 
la 'Imperial RussianMusicSoSu obra, 
también para niñosty'.

Su obra, también para 
niños
Sus variadas composicionesde música 
orquestal-a excepción de sinfonías-, 

coral, de cámara, canciones  y  numerosas 
obras para piano, trataron de acercarse 
al enfoque ruso prefijado sin conseguirlo 
plenamente, pues se orientó hacia un 
estilo compositivo diferente al carácter 
nacional, en el que predominaron obras 
de delicada sensibilidad, de sencilla 
técnica y de duración breve.
Compuso canciones para jóvenes 
y niños, destacando cuatro operas 
infantiles; una de ellas, ’El gato con 
botas’, muy representada actualmente. 
Otra de sus óperas, ‘Le flibustier’, 
estrenada en el Teatro Cómico de 
París, le hizo merecedor de ser elegido 
miembro de la Academia Francesa y 
se le otorgó la cruz de la ‘Legión de 
Honor’. 
Igualmente fue miembro de la Real 
Academia de Literatura y Artes de 
Bélgica. Como crítico musical escribió 
cerca de ochocientos artículos. Dos 
años antes de su fallecimiento, ocurrido 
en Petrogrado el 26-03-1918, se quedó 
ciego pero continuó componiendo 
pequeñas obras al dictado.
El periodo 2016/17España/Rusia 
celebranel Año Dual de Turismo y 
eventos relacionados con la mutua 
Cultura. Fácilmente se programarán 
conciertos y obras del ‘Grupo de los 
Cinco’.

CULTURA

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En este número rescataremos las 
anécdotas más curiosas de Be-
nito Pérez Galdós, posiblemente el 
mayor genio del Realismo español 
decimonónico. Para empezar, cabe 
señalar que sus primeros escarceos 
con el arte tuvieron que ver más 
con la pintura que con la escritura; 
de hecho, se cree que podía tener 
hipermnesia (memoria fotográfica, 
vamos) a unos niveles espectacu-
lares, de manera que podía recor-
dar cada mísero detalle de lo que 
presenciaban sus ojos. Ejemplo de 
ello son las prolijas descripciones 
de sus novelas, o el hecho de que 
nuestro autor se supiera de memo-
ria capítulos enteros del Quijote.
Resulta irónico que un hombre con 
tan buena vista se quedase total-
mente ciego con el tiempo. El pue-

blo de Madrid decidió erigir una es-
tatua en su honor, pero el día de su 
inauguración Galdós ya era del todo 
invidente. Lo que la muchedumbre 
hizo fue aupar al escritor hasta lo 
alto de la escultura para que pudie-
ra palpar la piedra con sus manos. 
El pobre artista acabó llorando de 
la emoción, ante los vítores de sus 
admiradores, al acariciar su propio 
rostro inmortalizado.
Es sabido que don Benito mantuvo 
una relación amorosa con Emilia 
Pardo Bazán, y que este amorío no 
acabó precisamente bien. De he-
cho, se cuenta que ambos se en-
contraron en unas escaleras tiem-
po después de haber roto; Galdós 
subía con dificultad, jadeando, 
debido a lo cual su ex se burló de 
él: «Hasta luego, viejo chocho». El 

escritor, quizás débil de físico pero 
prodigioso de ingenio, repuso con 
placer: «Hasta luego, chocho vie-
jo».
En lo político, Galdós siempre mos-
tró una postura claramente progre-
sista; sin embargo, en su lucha  
contra  el fanatismo ideológico, 
rechazó incluso ser dirigente de la 
coalición republicano-socialista allá 
por 1907. Él siempre respetó a to-
dos y quiso ser respetado; no obs-
tante, esto no fue suficiente para 
evitar ser odiado por todos los re-
presentantes de la facción política 
contraria. En 1912, el autor canario 
fue propuesto para el Premio Nobel 
de Literatura, auspiciado por tan-
tos colectivos que su candidatura 
fue una de las más sólidas para el 
galardón. Sin embargo, sus enemi-

gos políticos 
movieron cie-
lo y tierra para 
evitar que la 
A c a d e m i a 
Suiza fallase 
a favor de 
Galdós… y lo 
consiguieron, 
por lamenta-
ble que pa-
rezca.
Don Benito falleció en unas fechas 
como estas, día como hoy, tam-
bién en Navidades, el 4 de enero 
de 1920, y nos dejó una última cu-
riosidad: tendido en su lecho de 
muerte, rodeado por su familia, no 
hizo otra cosa que llamar al doctor 
Centeno, un personaje ficticio de 
sus novelas.

     “ Curiosidades de grandes escritores” 

  
Benito Pérez                                                                                                                                            

         Galdós

Por Javier Adrada  de la Torre
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

  

Este mes, si me lo permitís, comenzaré 
con una anécdota.
Giuseppe Francesco Verdi, uno de los 
compositores románticos de ópera 
más aclamados del siglo XIX, creó su 
obra “Falestaff” con ochenta años y tras 
derrochar un enorme esfuerzo por la poca 
energía que ya le dejaban tantas décadas 
a cuestas. Y, además, siendo ya una 
celebridad que no tenía que demostrar a 
nadie su genio, notablemente expuesto 
en las muchas y memorables obras de 
su bagaje como compositor: Rigoletto, 
La Traviata, IlTrovatore, Aida, Don Carlo 
u Otello. Ante la pregunta de un curioso 
sobre el por qué estando en el cenit de 
su carrera, y ya tan anciano, se había 
sometido a la exigencia tan grande 
de crear una nueva ópera, el maestro 
contestó: “Toda mi vida he sido músico. 
He buscado la perfección y la perfección 

me ha esquivado constantemente. Aun 
así, siempre he pensado que debía de 
hacer un nuevo intento.” 

Cada edad nos otorga un 

papel diferente

Dejar de trabajar después de treinta o 
cuarenta años de tarea no siempre abre 
camino a la etapa de la vida que se soñó 
antes de jubilarse.
Aunque algunos no lo crean y piensen que 
la frontera de la jubilación se traspasa sin 
quebranto y sin molestia alguna, hay que 
adaptarse a ella y no todos lo consiguen. 
Se estima que los que mejor sobrellevan 
este profundo cambio vital tardan al menos 
seis meses en aclimatarse al tiempo libre 
yavacío de obligaciones laborales, y que 
solo un 10% logra atravesar, sin mayores 
conflictos, las fases "psicológicas" que 
ayudan a acomodarse y a disfrutar del 
nuevo rol. Y es que esa mezcla de fantasías 
e ilusiones que provoca la idea de jubilarse 
deriva, generalmente, en ansiedad y en 
temor a medida que se acerca la fecha. 
Y una vez llega suelen sobrevenir el 
desencanto y la incertidumbre porque 
las inmensas expectativas que habíamos 
puesto en ese dorado periodo de “no 
hacer nada” no suelen colmarse. Pero 
que nadie se desanime. Solo hay que 
saber prepararse. Y los cambios han de 
comenzar al menos dos años antes del 
momento de licenciarse del trabajo.

“no te retires simplemente 

de algo; ten algo a lo que 

retirarte” (Harry emerson 
Fosdick)
No puede haber nada peor que levantarse 
un día pensando: no tengo nada que 
hacer. Pero claro que hay infinitas cosas 
que hacer, independientemente de la 
edad, aunque hay que establecer el hábito 
de hacerlas y, si es posible, antes de la 
jubilación, para que cuando esta llegue 
no haya que inventarse nada sino solo 
profundizar en el camino emprendido.
Es preciso no dejar nunca de esforzarse, 
no jubilar nuestra mente ni nuestro 
espíritu, mantener la inteligencia atenta y 
abierta a nuevos saberes. Porque nunca 
es tarde para adquirir conocimiento o 
nuevas habilidades y a pesar de que no 
tengamos ya la destreza de antaño.
En definitiva, la jubilación será una patada 
en el trasero para los que no saben hacer 
otra cosa que trabajar; una contrariedad 
para los que creen estar en su mejor 
momento, pero el trabajo debería de ser 
solo trabajo y nada más que eso. La vida 
no es nuestra ocupación laboral, puesto 
que la experiencia vital abarca mucho 
más que una simple jornada laboral de 
ocho o diez o las horas que sean.
La palabra jubilación proviene de júbilo, es 
decir, alegría. Y es así porque se supone 
que el cese laboral es la culminación de 
una etapa de compromiso, para pasar 
a otra aligerada de obligaciones. Es 
la oportunidad de (con todo el día por 
delante) planificar una jornada excitante 
llena de estímulos y nuevos contenidos y 
sin tener que dar cuenta de nada a nadie, 
sino a uno mismo que pasamos a ser 
nuestro propio jefe.

Tipos de jubilado

La  revista  Monitor  on  Psychology, distin-
guía hace algún tiempo hasta seis clases 
diferentes de jubilados. Los continuadores 
que mantienen el contacto con sus habili-
dades y actividades del pasado, pero  las  
modifican para adecuarlas a la jubilación 
a través de trabajo voluntario o trabajo a 
tiempo parcial en su campo de actividad 
anterior. Los aventureros que inician nue-
vas actividades o aprenden nuevas ha-
bilidades no relacionadas con su trabajo 
anterior, como aprender a tocar el piano 
o trabajar en algo totalmente nuevo. Los 
buscadores que aprenden, por ensayo y 
error, en su búsqueda por algo adecuado; 
todavía no han hallado su identidad ahora 
que están jubilados. Los despreocupados 
que disfrutan del tiempo sin obligaciones 
y les agrada dejarse llevar por la corriente 
en lo que a su cronograma diario se refiere. 
Los espectadores que involucrados man-
tienen un interés en el campo de trabajo 
anterior, pero asumen roles diferentes. Y 
los retraídos que se deprimen, se apar-
tan de la vida y se dan por vencidos en la 
búsqueda de un nuevo camino. Depen-
diendo a la clase a la que uno perte-
nezca, la expectativa de vida varía. Y por 
ello es tan decisivo encarar con inteligen-
cia, y hasta con maestría, la jubilación. 
Y grábate esto bien porque te ayudará 
a entender mucho de lo que vivirás: La 
jubilación es cuando dejas de vivir para 
trabajar y comienzas a trabajar para vivir. 
¿De acuerdo?.

Twitter:  @ignacionovo
Libro: “Frases para cambiar tu vida”

"Retírate del trabajo, pero no 
de la vida”         (M.K. Soni )   

CULTURA

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

Vivimos en dos mundos (o 
tres o cuatro…)

Estamos en Navidad
mientras escribo estos versos
de juglaresca que buscan
reflexión para año nuevo.

En estos días parece
que emociones, sentimientos,
propósitos y nostalgias
nos hacen a todos buenos.

(Paréntesis en la historia
del hombre y su desconcierto.)

Mientras, la prensa y la tele
nos muestran un doble tiempo:
el insolidario y triste,
el de un destruido Alepo
de ancianos, mujeres niños
con hambre, dolor y miedo.

Mundo de hipócritas que habla
de soluciones, remedios
y mira luego a otro lado
sin emigrantes hambrientos,
atrapados en barreras 
de países opulentos
o con mafias traficantes
por mares y por desiertos.
               :::
Mundo de la fantasía,
el que es como en un anuncio,
de vida maravillosa
de alegría y de consumo.

Parece magia del cine 
y es una cortina de humo,
un espejo trampantojo
que oculta lo inoportuno.
(Porque siempre es doloroso
ver el sufrimiento de unos
que tienen solo esperanza
y dolor grande y profundo)

Somos un mundo que vive
arrastrado en el influjo
de los que ostentan poder
queriendo ser absolutos.

Os cuento estas reflexiones
que os haréis a menudo,
como yo mismo las hago,
y que nos ponen un nudo
en la garganta al hacerlas
y en el estómago un nudo.

Así vamos y así estamos.

Esta disfunción de un mundo
movido por intereses,
de muchos hilos, profusos,
que, como telas de araña,
van atrapando a los unos
en una vida de imágenes
idílicas, un concurso
de perfección y belleza
de mundo feliz en curso.

La distorsión de los otros:
al otro lado de muros,
a la sombra de la hambruna,
del dolor y el miedo oscuro,
con la angustia  de las guerras
y de la muerte o del duro
vivir sin vivir muriendo.
En este mundo hay dos mun-
dos
o tres o cuatro o cincuenta,
donde no se ve futuro
y sin solidaridad
que quiera arreglar el mundo,

porque los que están arriba
mueven dedos, mueven puños,
pero no para arreglarlo
sino para sus asuntos.

Esto no tiene remedio, 
pero es también oportuno
tomar conciencia y saber
que hay lados claros y oscuros.
                :::
(Nos dijo en La Dorotea
nuestro gran Lope de Vega:
“No puede durar el mundo, 
porque dicen, y lo creo,
que suena a vidrio quebrado
y que ha de romperse presto”
Pero el mundo sigue igual
y hace tres siglos y medio)

Y cuando esta juglaresca  
llegue a tus manos, seguro
que medio mundo anda alegre
y triste anda medio mundo.
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